

Está en evaluación **La alerta de Maza por proyecto**

MOISÉS VALDERRAMA

“Chile va a pasar a ser un país bananero si es que no protegen la mejor instalación del mundo para explorar el cosmos”. Con esta advertencia, el astrónomo José Maza expresó su rechazo al proyecto INNA, una iniciativa de hidrógeno y amoníaco verde impulsada por AES Andes. El megaproyecto se encuentra en una etapa clave de su evaluación ambiental, a la espera de la resolución del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) de Antofagasta, que podría definir su continuidad o su término anticipado.

Maza resaltó el riesgo que representa el proyecto para la astronomía chilena, destacando que afectaría la calidad del cielo nocturno debido a la contaminación lumínica. “Sería realmente una pena que se inviertan más de 2.000 millones de euros en hacer un telescopio de esa envergadura y se permita al mismo tiempo a una empresa echarle a perder, echarle pelo a la sopa”, afirmó en referencia al Extremely Large Telescope (ELT), el mayor telescopio óptico del mundo en construcción en Cerro Amazonas, cerca de Paranal. La única alternativa viable, según él, es la reubicación del proyecto en una zona más alejada de los principales centros astronómicos. “Si una industria se quiere instalar a cinco metros de la única casa que hay en la mitad de la nada, parece una provocación”, sostuvo